

July 6 1927.

Universal

El General Gómez y las Autoridades de Veracruz

UNIVERSAL - JUL-6-27
Unicamente para EL UNIVERSAL

VERACRUZ, Ver., julio 5.—El general Arnulfo R. Gómez, dice que algunos de sus partidarios se muestran desconfiados, en virtud de que hay autoridades que son reeleccionistas y no van de acuerdo con los fines que persiguen, ya que varios alcaldes no tienen empacho en manifestar que solamente obedecen órdenes del Gobernador o del bloque de la mayoría de la Legislatura local en tal sentido.

Agrega el divisionario Gómez, que dichos señores no pueden negar este cargo, ya que han sido desaforados algunos diputados y cesados varios empleados por simpatizar con el antirreeleccionismo.

Por último, dice el general Gómez, que espera que los antirreeleccionistas que carezcan de garantías deben dirigirse por la vía más rápida al señor Presidente de la República o al general Aguirre, jefe de las operaciones militares en el Estado, quienes de seguro los atenderán. Agregó mi entrevistado que a petición de sus partidarios que radican en Sonora, visitará dicha entidad.

EL CORRESPONSAL.

No Importa Quién Triunfe, Sino Cómo Triunfa

UNIVERSAL Jul. 6/1924

El "World" Comenta la Campaña Presidencial de México en su Editorial de Hoy

Por F. L. HOPKINS, corresponsal especial de EL UNIVERSAL en Nueva York

No Importa...

(Viene de la primera plana)

NUEVA YORK, 5 de julio.—Bajo el título de "Las Elecciones en México", el "World" publicará mañana el siguiente editorial:

"Aunque falta todavía un año para las elecciones mexicanas, ya hay tres generales en el campo, que buscan ser presidentes de la República, cada uno de los cuales tiene considerables partidarios en el ejército. No sabemos nosotros qué principios representen esos tres candidatos; pero sí podemos afirmar una cosa: que para México, desde el punto de vista de su desarrollo doméstico y de su prestigio en el exterior, lo importante no es quien triunfe, sino la forma en que triunfe. La cuestión suprema es si el poder podrá ser transferido sin violencia ni derramamiento de sangre.

Probablemente está muy lejano el día en que México pueda esperar tener elecciones verdaderamente libres. Son muy pocos los países, en todo el mundo, que han llegado a ese grado de estabilidad política. Se requieren generaciones que practiquen ese hábito, que hace a la postre que el pueblo acepte de buena gana el veredicto de las urnas. Suponer que México ha adquirido ese hábito durante el corto período de tiempo transcurrido desde la caída del general Díaz sería utópico. Los políticos y los generales que se entrenaron en el antiguo régimen, que han vivido en un período de revoluciones tempestuosas desde 1910, pasarán de la escena antes de que tal país pueda adquirir ese hábito. Por lo menos hay que esperar a que venga una nueva generación que no haya sido educada, para considerar la revolución como el método normal de cambiar a sus gobernantes, para que pueda haber elecciones libres.

Cuando el general Calles complete su término, en 1928, México habrá tenido ocho años de gobierno ininterrumpido por revoluciones. Si México puede pasar otros ocho años sin una seria guerra civil, habrá en la vida pública una nueva generación, acostumbrada a ver el cambio de sus gobernantes sin derramamiento de sangre. El año de 1928, por consiguiente, puede considerarse como uno de los años más críticos para Méxi-

co. Si allí puede haber suficiente patriotismo para insistir en que los generales no apelen a las ametralladoras; si es posible que Calles transfiera pacíficamente el poder a su sucesor, tal como le fue transferido a él en 1924, se habrá hecho más por México que todas las otras reformas juntas. Se habrá sacado a México de la clase de los países incivilizados. Y es que mientras una nación no ha aprendido a cambiar sus gobernantes sin violencia, no puede esperar ser tomada en serio por otros países.

Es posible que haya corruptelas en las elecciones en otros Estados. En teoría, las elecciones libres pueden ser consideradas aún en todas partes como un lejano ideal. Sin embargo, un país que puede cambiar su gobierno sin guerra civil, es totalmente de una clase muy distinta a uno que no puede hacerlo.

"Un país que tenga el hábito revolucionario no puede decir que en realidad haya conquistado su independencia. Puede hablarse de independencia; pero lo cierto es que la práctica de la revolución invita, y a menudo obliga, a la intervención extranjera. Gracias al buen sentido del pueblo norteamericano, México se ha visto en el último año libre de intervención extranjera en sus asuntos domésticos; pero México no puede contar con inagotables reservas de paciencia. Debe hacer lo que esté de su parte. Debe demostrar que puede cumplir con el acto más elemental de la soberanía de un Estado, que consiste en cambiar sus gobernantes sin violencia. Puede estar seguro de que cuenta con la simpatía del pueblo norteamericano; pero debe recordar que Dios ayude a los que se ayudan a sí mismos."

Se Dice que Vendrá Mr. Ch. Warren

UNIVERSAL^{ta}

De nuestra Oficina en Nueva York,
Barkeley Bldg.

NUEVA YORK, julio 5.-
En Washington se espera con mucho interés la anunciada entrevista del Embajador Sheffield con el Presidente Collidge y se tiene por seguro que inmediatamente después se informará de la renuncia del Embajador, ofreciéndose como motivo oficial el de que la altura en que se encuentra la ciudad de México afecta la salud de Mr. Sheffield.

Aunque continúa señalándose varios candidatos para suceder a Mr. Sheffield, se cree generalmente que el primer puesto de la Embajada quedará acéfalo cuando menos temporalmente; pasado cierto plazo es posible que el Gobierno de México retire temporalmente a su Embajador en Washington, siguiendo los usos diplomáticos establecidos.

También sigue hablándose de que Mr. Charles B. Warren irá a México en una misión especial y a conferenciar con el Gral. Obregón acerca de la interpretación que se dará a los Acuerdos de Bucareli, en el caso de que el Gral. Obregón triunfara y ocupara la Presidencia; pero los funcionarios del Departamento de Estado no prestan a comentar tantos rumores.

La presencia en Washington del antiguo Agregado Militar norteamericano en México, Mr. Davis despierta nuevamente interés el incidente de los documentos diplomáticos falsificados, diciéndose que presentará un informe personal ante el Departamento de Guerra, que lo hará transcribir al de Estado, por más que se duda mucho de que llegue a hacerse público aunque fuese parcialmente, pues la actitud del Departamento de Estado sobre el particular

Se Dice que..

(Viene de la primera plana)

parece seguir siendo la de dar por terminada la cuestión. De ser así, ello confirmaría la creencia general de que tanto se ha hablado, de que el incidente es igualmente desagradable para México y para el Embajador Sheffield, en vista de que los documentos originales contenían, efectivamente, apreciaciones contrarias para el Gobierno mexicano.

UN CARGO QUE RESULTA FALSO

UNIVERSAL

El general Anatolio B. Ortega dice que no es exacto que el general Obregón lo haya enviado prisionero, a Altar, Sonora, en 1910

Julio 6 1927
El señor general Arnulfo R. Gómez, en las declaraciones que nos hizo y que publicamos en EL UNIVERSAL del día 28 de junio, hizo al general Obregón el cargo de que en tanto él se encontraba prestando sus servicios en las filas del Ejército Libertador, aquél servía a la verdadera reacción dictatorial representada por don Francisco Salido, Prefecto Político de Alamos; y de que a disposición suya, mandó preso, por revolucionario, al hoy general Anatolio B. Ortega.

Con este motivo, el general Anatolio B. Ortega, que reside actualmente en Nueva York, nos envió el siguiente cablegrama que copiamos textual. Dice así:

"Nueva York, 2 de julio.—No es exacto General Obregón háyame aprehendido 910 ni conducido por su orden Alamos, Sonora. Agrego nadie puede poner en duda la actuación del General Obregón como revolucionario.—Atentamente.—General A. B. Ortega."

LA JIRA DE LOS CANDIDATOS

De nuestra Oficina en Nueva York, Berkeley, Bldg.

NUEVA YORK, julio 5.—Entre todas las noticias que los corresponsales de la prensa norteamericana transmiten a sus periódicos, relativas a la situación actual de México, las más interesantes han sido las de que el general Gómez ha iniciado for-

Un Cargo que..

(Viene de la primera plana)

malmente sus jiras de propaganda en Orizaba, donde pronunció un discurso atacando al general Obregón y a su candidatura.

Informan también que el general Obregón ha dicho que la Confederación Regional Obrera Mexicana apoyará su postulación, por más que la C. R. O. M. no ha manifestado todavía cuál de las tres candidaturas que ahora se conocen, será la que favorezca con su simpatía política y con su voto durante las elecciones.

Por último, se dice que el Congreso Federal al inaugurar su próximo período de sesiones, se ocupará preferentemente de estudiar una iniciativa de erigir en Estado el Territorio federal de la Baja California.

EL GENERAL OBREGON EN CAJEME

En las oficinas del Comité Obregonista, se recibieron ayer mensajes informando que por la mañana arribó a Cajeme, Sonora, el señor general Alvaro Obregón, procedente de Nogales, punto en el cual, de hecho inició su propaganda política el domingo último.

Como el señor general Obregón ha decidido iniciar desde luego su jira de propaganda, sólo permanecerá en Cajeme por espacio de uno o dos días, saliendo en seguida para Guadalajara, pues desea arribar a la capital jalisciense el domingo próximo.

El señor Lic. Aarón Sáenz, Director de la propaganda obregonista, arribó anoche a las nueve procedente de Monterrey, y hoy reanudará sus labores.